
本报讯 记者姜明助、谭昌强、通
讯员孙金龙、马映报道：“合同搞正规点
好，白纸黑字一清二楚。我们承包起来
心里有底，集体也不会受损失。”2日，
谈起承包村里鱼池一事，嘉鱼新街镇三
畈村村民张新港，对和村委会签订承包
合同这一关键环节称赞不已。

今年6月20日，张新港正式与三畈
村委会签订承包合同，以每年13万元
的价格承包了该村大咀湖鱼湖。

这份合同的签订颇为曲折。原来，
三畈村在2018年初对大咀湖鱼湖公开
招标发包时，被该村村民张某以低价强
行取得一年承包经营权。合同到期后，
张某既不缴纳承包费，又拒不退出，甚
至强行霸占集体土地开挖鱼池，在群众
中造成恶劣影响。

后经新街镇政府、国土、派出所等
多方调查取证，张某于今年5月被刑
拘。6月20日，张某补交2018年承包

费13万元，退出鱼池。在随后举行的
公开发包中，该鱼池被张新港承包。

大咀湖鱼湖的重新发包，是嘉鱼县
开展农村集体“三资”（资金、资产、资
源）合同清理的一个生动缩影。

嘉鱼县是全省闻名的鱼米之乡、蔬
菜之乡，下辖8镇、79个村、21个社区，
拥有农村集体资源面积17.8万亩。

一个时期以来，村级集体资源管理
较为粗放，特别是“三资”合同管理不规
范，存在合同时限不规范、承包面积不
准确、价格过低、承包费拖欠及承包双
方责权不明等问题，既阻碍了集体经济
发展，也严重影响了基层治理。

今年，嘉鱼县出台《嘉鱼县 2019
年度发展村级集体经济攻坚行动实施
方案》《全县清理完善农村集体“三资”
合同实施方案》等文件，聚焦“三资”合
同存在的系列问题，以簰洲湾镇为县级
试点，其它镇各选取1-2个村作为镇

级试点，展开全面清理。
按照“全面收集、重点审核、分类整

理、价值评估、综合认定、合理处置”等
六个步骤，由该县组织部门牵头联合纪
委、农业、公安、司法等部门成立工作专
班，下沉到村组一线，对集体“三资”合
同进行全面摸底并登记造册。

在对合同主体、程序、期限、标的等
内容进行重点审核后，工作专班按照合
同无效、无权占有、变更规范、合同违约
等不同类别，相应提出初步处理意见，
提交村民代表大会表决认定，最后依法
依规进行处置。

簰洲湾镇枇杷种植大户邓卫东，是
该镇开展“三资”清理试点后最早重新
签订合同的承包户之一。

他告诉记者，重签合同，一开始还
是有抵触情绪，但经过村干部的分析，
发现合同确实存在问题。“合同规范完
善后，村里得到应有的收益，老百姓也

心服口服，对我来说也多了一份保障，
心里踏实多了。”

“以前，我们对集体‘三资’掌握不
精准，有些还是一笔‘糊涂账’。”工作专
班成员、嘉鱼县农业农村局副局长任志
新坦言，这次通过清理，摸清了村集体
经济家底，为农业农村相关工作开展提
供了坚实基础。

初步统计，通过清理，截至目前，嘉
鱼全县集体“三资”面积由10.6万亩增
加至17.8万亩，77个行政村实现集体
经济收入5万元以上,其中实现10万
元以上的45个村，全县集体经济总收
入由460万元增加至986万元。

保障承包户权益 保证村集体收益 摸清村集体家底

嘉鱼推进农村集体“三资”合同清理
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咸宁市征兵办宣

本报讯 记者姜明助、通讯员敖琼
报道:7月18日出梅至今，我市以晴热
高温少雨天气为主，部分地方出现了较
重旱情。全市上下积极行动，把保生
活、保生产、保稳定、夺丰收作为当前抗
旱工作的主要任务，扎实做好全市抗旱
减灾各项工作。

截至8月2日11时，我市咸安区
14个乡镇普遍受灾，其中贺胜桥镇、向
阳湖镇、大幕乡灾情较重；赤壁市余家
桥乡、中伙铺镇受灾严重。据初步统

计，本次灾害共造成我市农业受灾人口
14601人，农作物受灾面积2694公顷
（中稻、蔬菜等），成灾面积883公顷，农
业经济损失973万元。

旱情发生后，市委、市政府高度重
视，主要领导作出重要指示批示，要求
各地坚持防汛抗旱两手抓，在确保防洪
安全的前提下，根据实际情况，充分运
用水利工程设施，利用雨洪资源，增加
后备用水，主动防旱抗旱，尽量把灾害
损失降到最低。

针对我市当前旱情形势，各地严格
落实防汛抗旱责任制，积极履行防汛抗
旱工作责任，扎实做好抗旱水源储备，多
措并举强化水资源管理。千方百计增加
抗旱水源存储量，加强水利工程调度，做
好蓄水保水，确保人畜饮水和粮食丰收。

7月29日上午11时，咸安区四门楼
水库开闸放水抗旱，沿渠乡镇扎实做好
引水、管水、护水工作，保证抗旱效果。

针对陆水灌区较严重的旱情，赤壁
市组织劳力和机械设备，对陆水南北干

渠淤塞部位进行清理，保障水源通畅；
积极与长委陆水枢纽局沟通协调，减少
发电用水，确保水库灌溉水源；对其他
旱区，赤壁市采取涵闸引水、泵站提水、
疏渠畅水等措施，努力实现水资源效益
最大化。

截至5日9时，我市水利工程蓄水
量12.9亿立方米，投入抗旱人力8704
人次，投入抗旱资金128余万元，投入抗
旱机械533台套，抗旱灌溉用水786余
万立方米，抗旱浇灌面积1853余公顷。

我市积极组织抗旱减灾工作
抗旱浇灌面积1853余公顷

紫源线业
扩能增效

7月27日，湖北（通山）紫源线业有
限责任公司，技术员正在生产线上忙碌。

该项目位于通山经济开发区科奥
产业园，总投资5.8亿元，今年4月建成
投产。为扩大产能提高效益，公司加
大投入引进先进设备，成为世界唯一
拥有自动化生产无梭芯绣花线的企
业。目前，公司产销两旺，可实现年产
值2500万元。

咸宁日报全媒体记者 袁灿 摄

“三抓一优”看亮点
立足园区 服务发展

咸宁高新投资集团有限公司特约刊登
招商热线：0715-8066400

本报讯 记者王恬报道：5
日，市文明城市创建督办组对我
市文明城市创建中存在的问题
进行督办，强力推进我市文明城
市创建工作。

督办组先后来到市科协宿
舍、市食检所宿舍、市残联、湖北
科技学院宿舍区、咸宁日报社、
市中心医院等地，实地了解察看
了所督办单位开展文明城市创
建工作情况，包括落实“门前四
包”情况，办公、住宅区、包保网
格的卫生环境及文明城市创建
工作落实情况，窗口服务行业开

展志愿服务工作及建立志愿服
务站（岗）和文明劝导情况以及
公益广告宣传情况等。

每到一处，督办组都认真
检查，详细记录，实事求是反映
所督办单位文明城市创建工作
情况和存在的问题。针对检查
过程中发现的宣传氛围不浓、标
识标牌不明、基础设施摆放错
误、志愿服务咨询点不到位等问
题，督查组现场提出了整改意
见，并要求市委文明办、市创建
办和具体落实单位进一步协调
解决相关问题。

文明创建进行时

市文明城市创建督办组

督办文明城市创建工作

本报讯 记者周荣华报道：5日下午，市
委副书记、市长王远鹤率市直相关部门负责人
调研市区项目建设。他强调，要抓紧推进重点
项目建设，助推我市高质量发展。

冒着炎炎烈日，王远鹤深入咸宁大道西延
伸段、107国道咸安绕城段改建、梓山湖新校
区选址等项目施工一线，实地调研察看工程进
度，协调解决项目建设过程中存在的困难和问
题，明确部门职责和建设时间，要求市区有关
部门密切合作，加强协调服务，加快推进项目
建设。在随后召开的调研座谈会上，王远鹤听
取项目建设汇报，研究解决有关重点问题。

王远鹤指出，咸宁大道西延伸和107国道
咸安绕城段改建工程是我市的重点交通建设
项目。要抓紧推进实施，加紧推进征地拆迁和
施工协调工作，提升工作时效和质量，全力满
足施工需要。要积极主动服务，做好资金筹措
工作，解决好土地报批及有关历史遗留问题，
为项目顺利推进提供保障。

王远鹤要求，梓山湖片区的项目推进，要
按年初的投资计划要求加大力度，加快实施，
尽快发挥效益。要加大产业招商引资力度，形
成核心产业，形成区域性特色功能。要明晰区
域功能定位，进一步调整优化规划，细化完善
区域功能，加快推进发展。

王远鹤强调，支持湖北科技学院办强办
优，创建全国双一流大学，是市委市政府坚定
不移的目标。学院既要加强校园基础设施等
硬件建设，也要加强软件建设。我市北部空间
的建设，给学院发展提供了机遇。学院要做大
做强专业优势学科，把办医和办学紧密结合起
来，实现办学办医一体化，打造全国品牌学科。

市委常委、常务副市长何开文，副市长刘
复兴、吴刚，湖北科技学院校长吴基良，市政府
秘书长王勇参加调研。

王
远
鹤
在
市
区
调
研
时
要
求

抓
紧
推
进
重
点
项
目
建
设

本报讯 记者吴青朋、通讯
员郑静报道：昨日，记者获悉，我
市继续实施“一村一名大学生村
医”培养计划，今年再招300人。

“一村一名大学生村医”是
为全市村卫生室培养一批具有
大专学历的乡村全科医生。今
年，我市“一村一名大学生村医”培
养工作继续委托湖北科技学院来
组织实施，经省教育厅批准同意，
2019年“一村一名大学生村医”
将招收300名咸宁籍普通高中毕
业生（参加2019年普通高考），录
取的学生需签订《乡村医生定向培
养定向就业协议书》，享受3年的
免费全日制普通大专教育。

在校期间学生每年享受1
万元补贴政策，其中学费补贴
5000元，生活补贴5000元。学
生毕业后综合考虑户籍所在地
及个人意愿，分配到村卫生室工
作，服务期限为6年，

根据省招生办规定，今年普
通高考高职高专志愿填报时间
为8月8日8时至8月11日17
时。“一村一名大学生村医”计划
填报的学校为：湖北科技学院
（院校代码为3600），专业为临
床医学（专业代码为41，招考方
向：咸宁市村医项目）招生区域：
面向咸宁市招生。考生类别：理
工类。

我市“一村一名大学生村医”培养计划

今年再招300人
本报讯 记者谭昌强、通讯员陈克

诚报道：8月5日，市人大常委会党组书
记、主任王汉桥率视察组赴通城、崇阳，
就代表议案和建议办理情况开展专项
视察，并召开座谈会，听取相关汇报。

王汉桥指出，近年来，在市政府及
相关部门高度重视下，大量代表建议得
到有效落实，解决了一大批群众关心、
社会关注的问题，积累了许多好的工作

经验和方法。同时，也存在办结率较
低、少数部门与代表联系沟通不够等问
题，对此要有清醒的认识，并想方设法
予以解决。

王汉桥要求，要强化责任担当。真
正把为民务实的使命担当，体现到每件
代表建议的办理工作中来，使办理代表
建议的过程成为转变作风、办实事、解难
题的过程。要提高办理质量。各承办单

位要主动履行部门职责，推进办理工作
从“文来文往”到“人来人往”、从“关门办
理”到“现场办理”、从“答复型办理”到

“落实型办理”的“三个转变”，真正让代
表和群众满意。要加大督办力度。对已
经解决的建议，市政府要督促抓好相关
工作；对正在解决的建议，要督促抓好落
实，及时向代表回复办理进度和情况，办
理结束后再次答复代表；对需以后解决

或留作参考的建议，要督促承办部门加
强调研，积极创造条件，适时予以解决。
市人大相关委室要加强对办理工作的联
系，常委会主任会议成员要继续抓好重
点代表建议的督办，确保9月底前全部建
议办理工作100%完成回复，向人大代表
和人民群众交一份满意的答卷。

市人大常委会副主任镇方松主持
会议，副市长谭海华参加会议。

就代表议案和建议办理情况

市人大常委会开展专项视察


